

EL PAPEL DE LOS PSICÓLOGOS EN SITUACIONES DE CATÁSTROFE: EL CASO DE LOS TERREMOTOS DE SEPTIEMBRE DE 1985 EN MÉXICO.¹

Edgar Cárdenas

1. Introducción.

Esta ponencia no pretende ser un análisis riguroso de la aplicación de la psicología en situaciones de desastre, sino un informe de las experiencias de trabajo de un grupo de psicólogos mexicanos después de los sismos que afectaron a la Ciudad de México en septiembre de 1985.

Existen pocos informes empíricos acerca de los efectos psicológicos de los desastres o, al menos, son pocos los conocidos en México; algunos de ellos han sido citados por O'Gó, Alvarado (1985), Sánchez Soza (1985) y Hernández (1985). Aunque no pretendo hacer un análisis de esos estudios, es conveniente señalar que nuestras observaciones parecen concordar con las observaciones que citan los autores antes mencionados.

Poco después de los sismos, el Dr. David Green, de la Universidad de Tel-Aviv, impartió un curso sobre la intervención de los